

SINCE 1977

Light Friend Association



# LFA

社会福祉法人 光 友 会 会報 — 光友会ホームページ <http://www.lfa.jp> —

123号



第22回  
光友会

## ふくし 村まつり 開催しました



8月31日、恒例の「光友会ふくし村まつり」が開催されました。雨予報も杞憂に終わり、地元の子供達による呼び込み太鼓に導かれて大勢のお客様が来場されました。屋台はお祭りグルメと手作り品

### もくじ

- 第22回ふくし村まつり 開催しました ..... P1
- 資格取得職員紹介 ..... P2
- コラム「あーいえばこーゆーかい」② ..... P3
- 事業所だより ..... P3-5
- 行事案内 ..... P6
- イキイキチャレンジ活動推進中 ..... P7
- 光友会事業推進協議会だより ..... P8

の販売等で大盛況、イベントでは和太鼓集団「天晴(あっぱれ)」の演奏、茅ヶ崎高校吹奏楽部による迫力ある演奏と慶應大学お笑いサークルのコントで盛り上がりいました。今年は盆踊りのやぐらを拡張改修した駐車場に設置し、広くなった会場で踊りや大抽選会をお楽しみ頂きました。フィナーレの花火も歓声に包まれていました。ご来場いただいた皆様、ご協力いただいた皆様に心より御礼申し上げます。

事務局 溝渉 崇

## ふくし村まつり すべて LED 電球に替えて節電努力



長雨の続くなか、お祭り日には雨が降りませんようにと祈る前日、8時30分から、やぐら・テント・屋台の設営を始めました。午後から電気設備の工事が始まるため、昨年より30分早めの準備となりました。各部から50人を超える職員が力を合わせて、段取りよく11時には一通り終えることができました。

昨年までの電気設備工事ができなくなり、今年は、和同建設さんと湘南シティーホームさんの多大なご協力を頂き、電線・電球すべて新品の物を使用して工事をして下さいました。昨年まで2日間掛けての電気工事も半日で終わり、工事費削減となりました。新品の物は、来年以降も使えますので、来年は、お祭り経費も大幅な節減の見通しです。今までの旧式の電球から、230個のLED電球に替えたことも電気代の節約になりました。

### ふくし村まつり実行委員長 理事 本谷 守

お祭り当日は、天気予報の雨天がはずれ、時折晴れ間も出て1,000人を超えるお客様が来場されました。豪華景品の抽選会が始まる頃、明るく輝く提灯のもと、当選者の喜びを感じ、職員一同、共に喜ばさせていただきました。

地域ご来場の皆様、景品の寄贈にご協力された業者様、出店ご協力者、ボランティアの皆様、そして、6月からお祭り準備に勤しまれた職員の皆さんに、感謝申し上げます。



LED電球の効果がありました。

## 2014年度光友会業務関係資格取得者のご紹介

### ■ 7名の職員が介護福祉士・社会福祉士等取得

「光友会業務関係資格取得者顕彰制度」2年目になる今年度は、次の7名の職員の方が、それぞれの事業所の業務関係資格を取得し、資格取得褒賞手当付与の対象になりました。

忙しい合間を縫って自己研鑽での資格取得ご苦労様でした。業務に是非活かし、より良いサービス提供につなげていただきますよう、よろしくお願ひします。

#### ◇介護福祉士

湘南希望の郷：勝村幸一 藤の実学園：福田千弥・石井健太

#### ◇社会福祉士

しいの実学園：北野愛 藤の実学園：福田千弥

いそご地域活動ホームいぶき：福井和成

#### ◇相談援助実習指導者

いそご地域活動ホームいぶき：奥田佳子

#### ◇介護福祉士実習指導者

いそご地域活動ホームいぶき：加古川昌子



今後も、職員の皆様には、業務に関する資格取得に励んでいただき、キャリアアップとサービス向上につなげていただくことを、大いに期待しております。

# あーいえばこーゆーかい 23

理事長 五十嵐 紀子

## 「ほめられ当番のこと」

“ほめられ当番”いきなりこう言われたら何のことか、なかなか理解が出来ないでしょう。

少し説明が必要と思います。実は当法人では現在、いくつかの事業改革に取り組んでいるが、その中に「いきいきチャレンジ職場改善活動」というのがある。それは、いわゆる職場改善活動として、各々の事業所ごとに実施している全員参加活動である。昨年度プロジェクトを立ち上げ、今年4月から活動を開始した。始めてから5ヶ月、毎月1回設定されている幹部会議で、自分の事業所の取り組みを発表し、プロジェクトリーダー（外部の方）から取り組みについての助言を戴くことになっている。

7月の会議の場で磯子のいぶき事業所から、パワーポイントを上手に使って、自分の事業所の取り組み状況の説明があった。その事業所は活動の初年度、整理整頓については、各人の机の上と引き出しの中の整理、無駄については消耗品の節約術を、そして、具体的には文房具類等の事務用品で共有できる物については指定の場所に置いて皆で使う。即ち、個人々々でわざわざ所持する事はないという発想で始めたと報告した。

その上で、日々ほめられ当番を決めて、当番になった職員に対しそれ以外の職員が具体的に、小さな成果でも見つけでは“ほめる”という行為を実践しようというのである。

私はこれを聞いて心から感動を憶えたのである。感動を与えた要因には、いくつか考えられる。

第一にはネーミングである。“ほめられ当番”何と可愛らしいことか。叱る事は多くても、ほめられる機会の少ないストレス社会に於いて何といやされることか。素直に幼児期に親を始め周囲の大人からほめられた子どもが、どれ程やる気になったか、諸々のイマジネーションが膨らむネーミングである。

第二にはいぶき全職員の姿勢をあげたい。

以前から朝礼時等で、法人理念の読み上げ等の実践活動については報告を受けていたが、今回の“ほめられ当番”も含めて一朝一夕にこんな発想は生まれない。元気で明るく利用者支援をしている日頃からの職場の雰囲気が目に浮かぶようである。

これこそが私の口ぐせの“風通しのよい職場”であり、真にさわやかな風が何時も吹き抜けている職場環境を作り上げているのだと思える。

人財育成は云々等と論ずるだけでなく、こんな素晴らしい実践が当法人の職場に現実にある事を私は誇りに思う。

皆さんは、どう思われますか？議論の一石を投じたい。

## 事業所だより

### 湘南希望の郷



### バス路線が変わりました

森 淳

前号で福祉機器・福祉用具の寄付の記事を載せたところ、電動ベッドをお譲りいただきました。この場をお借りして皆様に御礼を申し上げます。

さてこの度、最寄りのバス停「光友会入口」を走る路線「ふじみ号」が廃止となり、9月1日から湘19系統（湘南台駅西口～光友会入口～綾瀬車庫）の運行が開始となりました。

これにより以前と比べ、湘南台駅西口から乗り換えなしで「光友会入口」まで行き来できるようになり、希望の郷の入居者のご家族をはじめ、光友会へいらっしゃる皆様にとって大変便利になりました。時刻表は希望の郷玄関前にありますのでご自由にお持ちください。

## 神奈川 ワークショップ

井地 洋平

**就職おめでとうございます！**

神奈川ワークショップ農作業部門担当、鈴木健剛さんが藤沢市北部環境事業所隣「リサイクルプラザ藤沢」に就職しました。空き瓶を積み下ろす作業は大変な重労働ですが、農作業で培った体力と集中力を活かし、頑張っていただきたいです。就職おめでとうございます！



## ライフ湘南

リスクマネジメント

松井 正志

8月、今年度2回目の職員研修会「福祉施設の職員として」をテーマに開催しました。主な内容は「リスクマネジメント」という手法を取り入れた事故防止活動です。

これまでの事故防止活動は、人がミスをしないように従業者を「管理する」という考え方でした。それに対してリスクマネジメントは、「人は誰でも必ずミスをする」を前提に活動をしていく考え方となります。日頃から危険と思われる原因を見つける意識を持ちながら、事故に繋がらない「仕組み作り」を行ってまいります。

## 希望の郷 ケアセンター

丸山 和良

**児童デイサービス おそごう**

児童デイサービス おそごうでは、今年の夏休みも毎週楽しいイベントを企画し、長い夏休みを過ごしました。スイカ割りやお神輿作り、シャボン玉に映画鑑賞、そして、最後の週は毎年皆に好評の流しぜりを行い、非常に盛り上がった中で夏休みを締めくくることができました。2学期はハロウィンやクリスマス等、大きな季節行事がありますが、また皆で楽しめるイベントを企画していきます。



## しいの実学園

### 夕涼み会

野間 紀子

8月9日しいの実学園夏の恒例行事「夕涼み会」が行なわれました。職員による、フレッシュなソーラン節からスタートし、今年初めて「湊（みなど）」という迫力ある太鼓チームを招き、演奏を聴きました。三々七拍子に合わせ、楽しく太鼓を叩く子ども達の姿が、とても印象的でした。ご家族の方も太鼓の表現の世界に魅了されました。

残念ながら、子どもたち・ご家族が楽しみにしていた花火は、風が強く中止になってしましましたが、楽しい夏の夕べとなりました。



## 藤の実学園

### 夏の思い出 澤野 亮介

8月に入り、藤の実学園の活動も夏モード最盛期になります。定番ではプールや水遊びが行われますが、お盆の週にランチパーティーのような雰囲気で食事することも恒例になってきました。そのほかにも小グループでボーリングや外食、ビーチグラスや貝殻を使った創作、切手納品など沢山の思い出をつくりました！！



## いぶき

### 夏の余暇活動 山崎 舞子

中高生対象の「サマーフレンド2014」、小学生対象の「夏いぶき！」、今年もいぶきを飛び出し色々な所へ行って来ました！！

毎年恒例のリネツ金沢と南部療育センターでのプール遊び、電車に揺られて行った上野の国立科学博物館、浅草寺をお参りして水上バスに乗った浅草散策、久里浜からフェリーに乗って千葉にも行って来ました♪皆様、思い思いに楽しまれています！

最後に、余暇活動を支えて下さったボランティアの皆様に心より感謝申し上げます。



## 江の島マン現る プロレスのチケットをいただきました

10月3日に光友会に謎の江の島マンが現れました。プロレスラー諏訪魔選手から光友会にプレゼントしていただいたプロレスのチケット（11月29日（土）に藤沢市秩父宮記念体育館で開催される、全日本プロレスチャリティー藤沢大会）を届けていただきました。光友会利用者のプロレスファンにプレゼントしたいと思います。ありがとうございました。ところで江の島マンはいったい誰なんでしょうか？？？



**ご来場、ありがとうございました。**

9月12日に湘南台文化センターにて、毎年恒例の希望寄席スペシャルステージ2014が行われました。大変多くの方のご来場いただき、大盛況のなか幕を閉じる事が出来、本当にありがとうございました。今年の「希望寄席」はいかがでしたでしょうか。取りをつとめた「桂鶴々」さんでは、会場全体が笑いの渦となり、心の底から笑わせてくれたこと思います。

来年もまた、皆様と「希望寄席スペシャルステージ2015」でお会いできることを楽しみにしております。

**満員御礼！**

## 第17回 光友会大運動会開催！

2014年11月27日（木）午前10時から午後3時、秋葉台文化体育館において第17回光友会大運動会が開催されます。この運動会は「障害者と健常者が共に楽しめる場を設け交流を深める」「地域の方々の協力を得ることによって光友会の活動の一端を理解していただく」という趣旨の下、2年に1度開催されます。

当日はパン食い競争・綱引き・紅白リレー等、様々な競技を予定しており、午後には応援合戦やイベント等、盛りだくさんの内容です。皆様のご来場をお待ちしております。

事務局 阿部 和彦



## 第32回 光友会チャリティーコンサート

2015年1月22日（木）

開場 PM5:30 開演 PM6:30

会場 藤沢市民会館大ホール

今回の出演者は、地元茅ヶ崎を拠点にハワイアンテイストを融合させ、独自の「湘南サウンド」を奏でる「浜辺のフォークシンガー」のテミヤンさんです。

シンガーソングライターの傍ら、地元神奈川のテレビ・ラジオのほか、本の執筆など多方面で活躍中の方です。湘南サウンドのフォークソングをぜひお聴きください。



皆様のご来場を  
心よりお待ちして  
おります。

事務局  
中野・平澤

お申し込み・  
お問合わせ  
**0466-48-1500**

# [イキイキチャレンジ活動開始から6箇月が経過して]



写真：各事業所に掲げた  
「イキイキチャレンジ活動旗」。  
KSMは光友会サービスマネジメントの略。

## ◆活動の目的

「イキイキチャレンジ活動」は、ご利用者・職員・法人（光友会）の三方よしを実現するため、職場の環境、職員の働き方などについて根本的な見直しを図り、光友会の役割がさらに地域に役立つための取り組みを目的としています。

例えば、このイキイキチャレンジ活動を通して、職員は、日々の仕事に対して「気がつかないこと → 気がつく」、仕事への改善を意識することから「気がつくことが増え → 気になる」、そして、仕事への積極性が「気になること → 気が利く」ようになり、意欲ある職員が協力しあって、常に良質なサービス提供ができる基盤を整備する取組みです。

## ◆経営企画室「3S活動」の取組み

今回は、昨年から先行して試行的に取り組んでいる、経営企画室の「3S活動」についてリポートいたします。（以下、経営企画室員は室員という）

思えば、1年前の11月のことです。活動のチーフアドバイザーにより室員3名の机上及び書庫の現状評価（ベンチマークといいます）からスタートいたしました。

評価は5段階で下から「1～2」といった具合です。特に事務局長と参事の机上の評価が低く、チーフアドバイザーもあきれてしまうほどでした。これではいけないと、室員3名は奮起して、

活動のルール作りをして行きました。しかし、長い間の習慣が捨てられない室員もいて、なかなかルール通りに進まないといった状況でした。これでは、法人全体に波及させられるのか、疑問に感じていました。そのような状況の中、活動リーダーである室長からの、「まずは、やってみよう」



の一言がきっかけになり、始業時5分間の一斉清掃がスタートいたしました。経営企画室はご存じの方もいると思いますが、約8畳の子供部屋ほどの広さしかありませんので、直ぐに清掃範囲は希望の郷の玄関・廊下・ワークの作業室・相談室と広がっていました。清掃していると次々に汚れているところに「気がつき」「気になり」「気が利く（きれいに拭き取る）」に変化（わずかですが）して行ったように感じます。

現在の評価は5段階の真ん中「3」です。（^0^）まだまだですね～！

なかなか、活動が進まない事業所もあるようですが、「まずは、やってみよう」で少人数からでも始めてみましょう。

経営企画室 事務局長 小田嶋 悟

## 総務部総務課

- ②ママさんバレーの選手なんです。
- ①一歳の息子の子育てに奮闘中



柳橋 由美子

## 新人紹介

- ①今夢中になっている事
- ②実は私は○○なんです。  
or○○だったんです。

## 地域生活部健康担当

- ②面倒くさがり屋なんです。
- ①携帯ゲーム！



佐々木 雅恵

## 光友会事業推進協議会だより

雨続きで、心配されたふくし村まつりは、時々晴れ間が見えるときもあり、賑やかなお祭りになりました。家族部会が出店したホットドッグの売上が、20,900円。不用品バザーの売上が、32,970円となりました。23名の協力で推進協に、材料費等引いて、32,789円を寄付しました。



家族部会



会費納入状況（9／3現在300名）1,253,000円  
 (24年度 346名 1,503,500円)  
 (バザー収入 156,763円：こぶし祭り 78,873円、  
 太陽の家まつり 45,101円、ふくし村まつり 32,789円)  
 ご協力、ありがとうございました。

会長 松沢 明彦

イオン 幸せの黄色いレシートキャンペーン  
 「イオンカード（9,400円）贈呈式」  
 (神奈川ワークショップ平澤所長出席)

### ●会費納入をお願いいたします。

会費納入先（郵便払込口座番号（赤色））  
 口座番号：00260-2-49486  
 口座名義：光友会事業推進協議会



### 編集後記

3.11の震災から3年が経過しましたが、その後も大雪被害やインフルエンザの大流行、最近ではデング熱の感染被害、広島の豪雨による土石流や御嶽山の噴火等々、我々の生活を脅かす自然災害は枚挙に暇の無い状況が続いています。

これらは日頃から気を付けていても中々防ぐことの出来ない災害ですが、福祉を生業とする我々は、「危機管理」というキーワードのもと、日々起こる様々な課題について真摯に対策を講じて参ります。（M.M.）

なお、本紙掲載の写真につきましては本人・家族、又は団体等の了解を得ています。

### ※※※ 編集委員 ※※※

五十嵐(本部)、森(総務部)、松井・井地(就労支援部)、  
 大貫(美)・大貫(敦)(地域生活部)、中山・澤野(藤沢南部地域福祉部)、村井(磯子地域福祉部)

### 季刊 LFA 第123号

発行日	2014年10月
発行責任者	光友会 理事長 五十嵐 紀子
発行所	〒252-0825 藤沢市瀬戸 1008-1 社会福祉法人 光友会 電話 0466-48-1500
印刷所	神奈川ワークショップ